
Tennisclub Freiheit e.V., Freiheitstr. 80, 40627 Dssd. 
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 20. Mai.2022,  
in unserem Clubhaus, Freiheitstr. 80, 40627 Düsseldorf. 
 
Die Mitgliederversammlung wurde um 19.08 Uhr durch den Vorsitzenden Bernd Grebenstein eröffnet.  
Zum Zeitpunkt der Versammlungseröffnung waren 27 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 

TOP 1 
 
Bernd Grebenstein begrüßte die anwesenden Mitglieder. Er gab einen kurzen Rückblick auf die 
vergangene Saison, die Saison 21 wurde ja bereits auf der Jhpt-versammlung vom 10.09.21 
zum größten Teil erörtert. Für die bereits laufende Saison hoffte er, wie wir alle, auf viele 
Veranstaltungen. In erster Linie endlich wieder Clubmeisterschaften, auch für die Jugend. 
Sommerfest, Spaßturniere und natürlich die Medenspielsaison, sowie unser immer schönes 
Oktoberfest. Eine Silvesterparty mit „Jung und Alt“ könnte auch mal wieder ein schöner 
Jahresabschluss sein. 
Bernd verwies auf die sanierten Plätze, auf die dementsprechende Pflege der gesamten Plätze 
und der Anlage. Diese Pflege muss natürlich von allen Mitgliedern, welche die Plätze nutzen, 
verantwortungsbewußt betrieben werden. Es werden in Kürze Veranstaltungen angeboten, bei 
denen der Umgang mit dem Scharrierholz und weiterer Platzpflegemaßnahmen vermittelt werden. 
Termine hierfür werden für Interessierte per E.-Mail angeboten. Bernd dankte seinen Vorstands- 
kollegen für die geleistete Arbeit in der vergangenen Saison, insbesondere unserem stellv. 
Vorsitzenden Udo Seidenstecher, er hat die gesamten Sanierungsarbeiten koordiniert und mit 
Rat  und Tat begleitet. Er gab nunmehr das Wort an unseren neuen Sportwart Erwin Schmidt. 
 
Erwin erläuterte ebenfalls über die vergangene Saison wenig sagen zu können und sprach über 
seinen Start als neuer Sportwart. Er hatte sich in die Systeme im TVN, auch außerhalb der 
Saison eingelesen und berichtete über die Herausforderungen welche zu meistern waren und sind. 
Er stellte zwei positive Aspekte heraus, als TCF haben wir erstmals 10 aktive Mannschaften 
welche beim TVN gemeldet sind. Es handelt sich um 1 Damen – 1 U-15 männl. und um acht 
Herrenmannschaften. Die Herren 40 sind die stärkste Gruppe, mit 32 aktiven Spielern wurden 
3 Mannschaften gemeldet. Für die Teilnahme am Bezirkspokal hatte Erwin alle Mannschafts- 
führer angeschrieben. Letztendlich nehmen nur die Herren 55 an diesem Pokalwettbewerb teil. 
Die Clubmeisterschaften begannen am 23.05.22. Hierfür hatten sich 41 Mitglieder angemeldet. 
Für alle Kategorien gilt der Modus „Jeder gegen Jeden“. Das Herren 50 Doppelfinale könnte, 
vorgezogen, am 23.09.22 stattfinden. Alle weiteren Endspiele am 24.09.22. 
 
Alle Clubmeister werden am Abend, bei einem gemeinsamen Grillfest mit kleinem Umtrunk, geehrt 
Erwin bedankte sich bei den Anwesenden für die Aufmerksamkeit und gab das Wort zurück 
an den Vorsitzenden. Dieser erteilte nach TOP 1 unserer Geschäftsführerin Mona Edelmann das Wort. 
 
Hier der Bericht der Geschäftsführerin: 
Ihr Jahresbericht und somit auch die Darstellung der finanziellen Situation des Clubs. 
Mona versprach uns, wie in den Jahren zuvor, eine kurze, jedoch eingehende Übersicht. Hier einige 
Zahlen von 2021. 
Mit einem Bestand von rund 90 T € sind wir ins Jahr 2021 gestartet, inkl. der uns bereit gestellten 
Fördergelder. Hinzu kamen im Laufe der Saison weitere Einnahmen in Höhe von 49.000,-- Euro, 
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so dass auf der Einnahmenseite am Ende des Jahres insgesamt 139.000,-- Euro verbucht waren. 
Dem gegenüber standen Ausgaben von insgesamt rund 63T €, hierin enthalten  sind bereits einige 
Kosten für die Platzsanierung. Der Kassenbestand betrug am Ende des Jahres rund 76.000,--Euro  
Im Vergleich zum Vorjahr sind wir daher in das laufende Jahr mit rund 15.000,-- Euro weniger 
gestartet. 
 

Mona versprach, Interessenten welche genaue Einsicht haben möchten, diese Einsicht in die 
Buchungen zugänglich zu machen. Ihr Bericht endete mit viel Beifall. 
 
Es folgte der Bericht unserer Jugendwartin Jessica Kleene 
 
In der Sommersaison nehmen 30 Kinder/Jugendliche am Jugendtraining teil. Aktuell sind 
40 K/J. gemeldet  Männl. U 15 spielen in Spielgemeinschaft mit dem TC Vennhausen, 
Weibl.. U 12 und U 15 auch in Spielgemeinschaft mit TCV.  
Tenniscamp vom 27.06. bis 01.07 für 6 bis 12 Jahre alte Kinder auf unserer Clubanlage 
Ein Tennisturnier für 8 bis 10 Jährige findet am 21.08. statt. Listen für die Clubmeisterschaften 
der Jugend hängen im Club aus. Zum Saisonabschluss ist ein Erwachsenen-Kind Turnier geplant. 
 
TOP 2 Es folgte der Bericht der Kassenprüfer: 
 
Die Kassenprüfer/innen, Jeannette Caspari und Gisela Huwe, letztere konnte Corona bedingt 
nicht an der Versammlung teilnehmen, bescheinigten der Geschäftsführerin einwandfreie, korrekte 
Buchführung.  
 
TOP 3 Aussprache zu TOP 1 und TOP 2, Entlastung des Vorstandes 
 
Durch die Kassenprüferin, Jeannette Caspari, wurde der Versammlung die Entlastung der 
Geschäftsführung und des Gesamtvorstandes nahe gelegt. 
Nach Aufforderung zur Abstimmung, wurde die Entlastung durch alle Mitglieder 
einstimmig erteilt. 
 
TOP 4 
 
a) Die Wahl von Vorstandsmitgliedern stand an. Zu wählen war die Position des/der 
Vorsitzende/n, sowie  
der Geschäftsführerin bzw. 
des/Geschäftsführers 
 
Schriftführer Dieter Alt übernahm die Wahlleitung für den Vorsitz. Nachdem kein 
Mitglied sich für die Pos. des/der Vorsitzenden meldete und der amtierende Vorsitzende bejahte 
bei seiner Wahl seine Arbeit fortzusetzen, wurde dieser von der Versammlung einstimmig 
wiedergewählt. Er übernahm dann wieder die weitere Leitung der Versammlung 
 
Es musste eine neue Geschäftsführung gewählt werden. Nach Anfrage bei den versammelten 
Mitgliedern, ob irgendwer Ambitionen auf dieses Amt hat und dies verneint wurde, stellte sich 
unsere amtierende Geschäftsführerin, Mona Edelmann, wieder zur Verfügung und wurde natürlich 
einstimmig wieder gewählt. 

  
b) Die von der Jugendversammlung bereits gewählte Jugendwartin, Jessica Kleene, 
wurde durch die bei der Jhpt.versammlung Anwesenden ebenfalls einstimmig bestätigt. 
Jessica Kleene nahm die Wahl an. 
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c) Die Kassenprüfung für das Jahr 2022 wird durch Jeannette Caspari und Gisela Huwe 
erfolgen. Beide Damen wurden ebenfalls einstimmig gewählt. 
 
d) Wahl des Ehrenrates 
Nach Ablauf von 4 Jahren stand die Wahl unseres Ehrenrates an.  
Nachdem Ursula Gericke aus dem Verein aus Altersgründen ausschied und unser langjähriges 
Mitglied, Dr. Axel Bode , nicht mehr kandidierte, wurden durch die 
Versammlung einstimmig neu zum Ehrenrat gewählt: Jeannette Caspari und Brigitte Krone. 
Beide Damen haben sich über sehr lange Zeit für das Wohl unseres TCF verdient gemacht. 
Bestätigt im Ehrenrat wurden erneut: Kurt Hamm, Werner Hanisch sowie Henk Hòbe. 
Allen herzlichen Glückwunsch ! 
 
TOP 5 Abstimmung zu § 7 Abs. 1 unserer Satzung. Erhöhung des Jahresbeitrages, akt. Mitglieder 
 
Vom Gesamtvorstand wurde, aus unterschiedlichen Gründen, eine Erhöhung des Jahresbeitrages für 
aktive Mitglieder ab dem 01.01.2023 von 220,00 Euro auf 260,00 Euro empfohlen, bzw. durch viele, 
immer größere Ausgaben, gefordert. Nach langen, anhaltenden Diskussionen, wurde durch die 
anwesenden Mitglieder dem Vorschlag des Vorstandes zugestimmt. Ab 2023 beträgt der aktive 
Beitrag 260.—Euro. Die Beiträge für passive Mitglieder, Studenten und Azubis über 18 Jahre bleiben 
unverändert. Das 3.Kind wird zukünftig Beitragsfrei sein. 
 
TOP 6 Verschiedenes 
 
Unsere Jugendwartin Jessica Kleene sprach sich für eine einheitliche Sportkleidung, auch im Namen 
anderer Mitglieder, aus. Die Herren Andreas Lindackers, Robert  Sabelberg und unser Sportwart, 
Erwin Schmidt, werden sich dieser Idee in Sachen Sportkleidung annehmen. Das erarbeitete Konzept 
wird dann mit dem Gesamtvorstand, Mannschaftsführern und Betroffenen besprochen. Es wurde 
auch nach Bezuschussung durch den Club gefragt. Wir bemühen uns alle Fragen zeitnah zu 
beantworten. 
 
Die Jahreshauptversammlung wurde, nachdem keine Wortmeldungen mehr vorlagen, 

um 20.35 Uhr durch den Vorsitzenden geschlossen. 
 

         Allen viel Glück und Gesundheit und eine schöne weitere Tennis-Saison 2022  
 
 
 
gez. Bernd Grebenstein                 .                                          gez. Dieter H. Alt                               
Vorsitzender                                                              Schriftführer                          
 


